



— 学校の教育目標 —
美しい心を持ち
自ら考え
たくましく実践する子

めざす学校像 「夢」と感動を分かち合う学校

合い言葉 みんなで どの子ども

富加町立富加小学校 校長 山田日吉

【 0574--54 - 3303 〒501-3305 富加町滝田 1381-1】

さあ！いよいよ夏休み！

実りある夏休みにするために

校長 山田日吉



本日1学期の授業を終了し、終業式を迎えました。1学期の授業日は70日でした。この間大きな事件や事故もなく無事に終業式を迎えることができることに感謝しつつ、学校の教育活動にご理解とご協力を頂いた保護者の皆様や富加町当局・町教育委員会等数多くの地域の皆様に心より感謝いたします。有り難うございました。

【1学期の振り返りを】

さて、私は、4月の始業式の日子ども達に向かって、「最後まで話をきちんと聞く」「気持ちをきちんと話す」「仲良く元気に遊ぶ」という三つの願いを話しました。

この三つをやりきれた児童はどのくらいいるのでしょうか？

各家庭においても終業式の日夕食時には是非そのことを話題にして欲しいものです。私が見る限り多くの児童がこの三つを意識して学校生活を送ることができたと思います。中でも三つ目の願いである「仲良く元気に遊ぶ」については、とても良くできたと思っています。先生方も特別な用事が無いかぎり子どもたちと一緒に運動場に出て、それこそ汗だくになって一緒に遊んでくださいました。

一つめの「最後まで話をきちんと聞く」と二つめの「気持ちをきちんと話す」については、まだ出来ていない子どもも沢山います。話を最後まできちんと聞くことが出来ない子や感情が高ぶると言葉でその感情を相手に伝えることが出来なく、手を出したり(暴力)泣き出したりする子がいます。授業中には、先生や友達の話を最後まできちんと聞くことができないと、勉強の中身が分かりません。

また、人間には喜怒哀楽の感情があります。それを言葉で表し、相手に分かり易く伝えることが出来るようになるのが大人になることです。もちろん大人は自分の感情をコントロールすることもできます。私は自分の感情をコントロールして相手にきちんと伝えることが出来るようにすることが、子どもたちをきちんとした大人に育てることだと思っています。そのことが社会的な自立の基本だと考えています。

子どもたちに「言いたいことをきちんと言葉で言い表すこと」が出来るようにするためには、まず、思いを聞いてあげることが大切です。思い(感情)をしっかり受け止め聞いてもらえる経験をたっぷり味わうことで、思いを伝える術(スキル)を子どもたちは身につけていきます。

1学期を振り返らせることは、「1学期どんなことが心に残っているの?」「1学期頑張ったことは何?」「1学期楽しかったことはどんなこと?」など子どもの1学期の生活についてその思いをたっぷり聞いてあげることでもあります。学校では本日「こどものすがた(通知票)」を各担任より子どもたち一人一人に手渡ししました。この「こどものすがた」を使って、是非親子で1学期を振り返る時間をもって欲しいと思います。

【充実した夏休みに！】

さて、いよいよ42日間の夏季休業が始まります。本校では子どもたちにとってこの夏休みを少しでも充実したものにできるようにと、夏休みの過ごし方や自分の宝物を作るなど指導をしてきました。それらは沢山の資料としてお渡しします。是非親子で時間をとって一緒にこの資料を読み、夏休みをどのように過ごすか家族で確認していただきたいと思います。お願いします。

さて、当然のこととは言え、明日から2学期の始業式までの間学校の授業はありません。家庭や地域での生活が中心となります。学校や先生に頼らないで自分で「生きる力」を駆使して生活することが求められます。家庭や地域では、子どもたちが学校や教師に頼らず生活できるよう見守り、教え、しつけなければなりません。昼間は大人は仕事に出ている家庭がほとんどだと思います。子どもだけでどんな生活を送



らせるのがとても大切になります。そして、普段できないことに挑戦させてほしいと思います。

また、テレビとゲームとインターネットなどに費やす時間は極力少なくすることも大切です。この時間が多いほど「我が儘でこらえ性のない人間」になる可能性が高くなります。「わずか42日されど42日の夏休み」です。是非家族そろってこの夏休みをいかに過ごすのかを十分検討してください。

ラジオ体操、水泳、読書等普段出来ないことを一杯してください。そして大いに遊んでもください。心配していることがあります。

ひとつは「食べる」ことです。昨年も同様なことをこの半布りに書きましたが、夏休みに食事が出ていない子がいるという現実です。まさか、富加小学校の保護者の方の中にはそんな方はみえないと思いますが、きちんと**3度の食事をとらせる**ように保護者の方も努力してください。しっかり食べさせないと身体も心もやせ細ります。どうかよろしくお願いします。

ふたつは「安全・安心に関わる事」です。相変わらず不審者の出没が増えています。中には子どもへの暴力行為も行われるような事件も美濃加茂市周辺でも起こっています。また、インターネットや携帯電話をつかった犯罪も後を絶ちません。また、例年水難事故も多く報告されます。

どうか、全ての児童が2学期の始業式に笑顔で元気に登校できる夏休みにしたいものです。よろしくお願いします。

9月の行事予定

日	曜	主な行事など	日	曜	主な行事など
1	水	交通立ち番 第2学期始業式(給食あり) 防災指導 一斉下校 13:40	15	水	交通立ち番 安全点検 フッ素洗口
2	木	委員会 身体測定(1・2年生)	16	木	
3	金	読み聞かせ 身体測定(3・4年生) 結団式(青空)	17	金	運動会総練習
4	土		18	土	双葉中体育大会
5	日	PTA リサイクルバザー-品回収搬入・奉仕作業予備日	19	日	
6	月	身体測定(5・6年生) 夏休み宝物展 ↓	20	月	敬老の日
7	火	全校集会	21	火	
8	水	フッ素洗口	22	水	運動会総練習 フッ素洗口
9	木		23	木	秋分の日
10	金		24	金	運動会準備 1~4年生下校 14:20
11	土	郡夏休み子ども作品展(~12日)	25	土	PTA テント設営 7:00~ 運動会 PTA リサイクルバザー
12	日	家庭教育学級(カレーライス作り)	26	日	
13	月		27	月	振替休業日
14	火	児童集会	28	火	
			29	水	不審者対応避難訓練 一斉下校 15:15
			30	木	

「運動会」について

【日時】 平成22年9月25日(土) <雨天順延>

【時間】 8:45(開会式)~14:40頃

【場所】 富加小学校 運動場

校内では、応援団員が決まり、ラジオ体操の練習が始まるなどすでに取り組みが始まっています。どうぞご期待ください。

当日は、お弁当の準備をお願いします。

予定では、1~4年生下校 15:10、5・6年生下校 15:30です。

その他詳しくは、後日別紙でお知らせします。



行事予定は、今後変更が入る可能性があります。2学期最初にも、再度お知らせします。



<訂正とお詫び>

学校だより 8で、夏休みのプール開催中止のお知らせを広報無線で流す時刻を11時とお知らせしましたが、11時40分に訂正してお詫び申し上げます。(但し、お知らせするのは、開催の判断が難しい日のみです。)

1学期間 ありがとうございます

～地域の方に支えられて～

生徒指導 河合 律子

先週一週間は、梅雨の終わりの長雨で子どもたちの登下校も大変でした。そんな雨の中でも、見守り隊の皆様には横断歩道を渡して下さったり一緒に歩いて下さったりするなど、子どもたちをいつも見守って下さいました。また、大雨で用水路や川の水かさが増したこともいち早くご連絡くださり、注意をするようご助言下さいました。

地域の皆様のこうした見守り活動によって、子どもたちの安全が守られ、無事に1学期を終えることができました。

また、月2回のPTAの交通当番活動の折りに書いてくださる立ち番日誌には、たくさん温かいメッセージがありました。その中の一つを、6月1日の当番日誌から紹介します。

今日は、明日より6年生が修学旅行のため、その間班長・副班長になる4、5年生の子とリーダーが並び方を考えていた姿を見てすごく安心しました。6年生の子がいない2日間もしっかり登校できる気がしました。

高学年の子がしっかり年下の子たちのことを考えてあげているのが伝わってきました。一人ひとりのペースが速かったり遅かったりして大変な時もあり、色々心配もしていましたが、今日見たところすごく乱れているところもなかったし、下の子たちの事を考えてくれる高学年や中学年の子たちがいてくれるので、とても良かったと思いました。

4月から新しく通学班のリーダー、副リーダーなった子。前年度から引き続き仕事をしている子。4月当初は、どのリーダーも新しい気持ちでがんばろうとはりきっていました。でも、毎日続けていくうちにいろいろな問題が生まれてきたり、班の子に指示が伝わらなかったりして、いやになったこともあったのではないかと思います。そんな時にこのようなメッセージをもらえて、リーダーたちは勇気づけられたことでしょう。

学校では、いただいたメッセージの中からいくつかを、昼の放送などで子どもたちに紹介させていただきました。リーダーといえどもまだまだ小学生です。至らないこともあるとは思いますが、よいところをうんと褒め、伸ばしていきたいものです。

地域の皆様、PTAの皆様を支えられた1学期。皆様の温かいまなざしで子どもたちは元気よく安全に登下校ができました。ありがとうございました。



さて、いよいよ夏休みです。

以下の約束を守り、子どもたちの夏休みが充実した楽しいものになりますように願っております。

可茂地区 校外生活 の約束



可茂地区校外生活の約束

可茂地区小中高生徒指導連絡協議会
可茂地区PTA連合会

- 1 下記の場所は保護者と一緒でなければ出入りしない。
映画館・ボーリング場・スケート場・バッティングセンター
ゲームセンター（コーナー）喫茶店・カラオケボックス
- 2 用事のない限り繁華街などへは行かない。
- 3 登下校時には店に立ち寄って食べたり飲んだりしない。
- 4 友人宅などへの外泊はしない。
- 5 特別な用事がない限り、夜の外出はしない。
- 6 友達同士での金銭の貸し借り・物の売り買いはしない。
- 7 キャンプ、旅行などは親の許しがなければしない。
- 8 ヘルメットなしで自転車に乗らない。
- 9 「出会い系サイト」など有害サイトは絶対利用しない。

また、近隣の都市では、飛び出し事故や自転車事故でケガをした子、川遊びでの事故などの報告もされています。また、不審者情報も聞かれます。夏休み前にも、学校でも気をつけることを子どもたちに話しますが、ご家庭や地域でも見届けをお願いします。

地域で様々な体験学習をさせていただきました。
学校でも読み聞かせやクラブで地域の方にお世話になりました。



センチュリー21訪問（5年生）



田植え体験（4・5年生）



読み聞かせ（2年生）



井高1号古墳見学（3年生）